

# DEMOCRACIA

## SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : nales : : : : : :	En tercera " 0'15 " "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

### ¡Viva el Rey de Copas!

Pasando el último jueves por la plaza de San Pedro, me sorprendió la abundancia de *ilustrina* que lucía en los balcones del Centro Tradicionalista. Creí que se trataba de festejar á D. Santiago Matamoros, patrón de España, así es que, después de lanzar una mirada de compasión á las ajadas colgaduras, muestra evidente de que las pesetas huyen del tradicionalismo como el diablo de la cruz, seguí mi camino.

Por la noche, el conserje de la Redacción me entregó un sobre, y júzguese mi enojo al encontrarme con una atenta invitación de la «Juventud Tradicionalista» convidándome á las fiestas que en honor de don Jaime III celebraron. Me indigné contra el conserje, pues por su culpa no pude asistir á la misa y comunión general con plática de mossen Araña ni á la representación de *Mossen Serapi* por la noche.

Verdaderamente cuanto hagan los tradicionalistas para honrar á su simpático, *si que* joven rey, es poco. D. Jaime es un pretendiente á la moderna. No hace como su papaito que se contentaba viviendo en Venecia, rodeado de un serrallo de mujeres húngaras. No; esto trae demasiados compromisos. Jaimito prefiere correrla con las elegantes *cocottes* parisienses, veinticinco francos, y luego, si te he visto no me acuerdo.

No tiene tampoco el mal gusto de sus augustas hermanas, de largarse por estos mundos, con el primer Folchi que llega. Él gusta distraer las amarguras del destierro con partidas de bacarrat y caricias de las *demimondaines* que pululan por Biarritz y demás playas de lujo.

Todos estos pecadillos no tienen importancia, y aun que prefiere los dados á los rosarios y el olor de almizcle ó violeta al místico incienso, sus piadosos súbditos le atraen las bendiciones del Padre Eterno á fuerza de oraciones y misas, y cuando esto no basta sacrifican al primer republicano que se encuentran delante.

Podrá decirse cuanto se quiera contra los carlistas, pero la figura de Jaimito, juerguista impenitente, paseando por París con una *cocotte* á cada brazo, con el sombrero ladeado por la expansión del champagne y sin acordarse de que en España existen unas cuantas docenas de bobos que se le figuran conspirando constantemente para hacernos felices, es sumamente simpática.

Por esto nosotros nos asociamos á su homenaje, y en el día de su fiesta onomástica gritamos á plenos pulmones: ¡Viva el Rey de Copas!

ZACARÍAS.

En segunda página programa de Fiestas y Ferias.

### Algo sobre el juego

Los propósitos del Gobierno para la reglamentación del juego parece que los han interpretado algunos como legalización del mismo, á pesar de las órdenes severas que dice se circularon.

Las escenas que en el seno de las familias se desarrollan cuando funcionan los garitos, no son para ser descritas. Madres que esperan el producto del trabajo de sus maridos se ven chasqueadas, porque antes de ir á casa han pasado por un tugurio donde han perdido el dinero con el que debía sostenerse la familia.

Los casos de desesperación se suceden á cada instante, y durante la semana no se oye otra cosa en el hogar que los lamentos de los hijos que quieren pan. Si meditasen sobre todo esto los hombres de conciencia bastaría la entereza de *uno solo* en cada establecimiento para concluir con el vicio que más perturba el bienestar de las familias.

ZENEMIG.

### Rápida

Las diversas intentonas llevadas á cabo para reconstituir el régimen monárquico en la vecina República Portuguesa constituyen el tema de actualidad.

Todas han fracasado, como no po-